



Valor del ejemplar:
Méx. U.S.
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00
Domingo \$20.00 \$1.50

VIERNES 23 DE NOVIEMBRE DE 2018

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE®

Tumba Gordillo a líder

Juan Díaz 'solicita' licencia en el SNTE

Ciudad de México
Agencia SUN

La exlíderesa magisterial Elba Esther Gordillo dio el primer golpe para recuperar la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación.

Desde su liberación, en agosto pasado, la maestra emprendió una ofensiva política y jurídica para recuperar las riendas del sindicato magisterial.

Juan Díaz de la Torre -quien asumió la dirigencia del SNTE cuando en 2013 Gordillo fue detenida y acusada de enriquecimiento ilícito- solicitó ayer licencia al cargo, con la versión de que de esa forma cerraba el paso a cacicazgos.

EL MENSAJE

En su despedida, ante más de 200 integrantes del Consejo Nacional del SNTE, Díaz de la Torre propuso que la figura de presidencia del SNTE fuese reemplazada por la de Secretario General.

"Personalmente estoy dispuesto a dar los primeros pasos para contribuir a esos objetivos, bajo el signo de lo que hoy se llama 'la cuarta transformación nacional'.

"Por ello he tomado una decisión serena, responsable, reflexionada profundamente para el bien del sindicato y de la educación. He decidido solicitar a este Consejo Nacional una licencia definitiva al cargo", manifestó.



He tomado una decisión serena, responsable, reflexionada profundamente".

Juan Díaz de la Torre, exlíder del SNTE

Reabren garita de San Ysidro; cerró media hora



► Luego de permanecer cerrada por espacio de media hora, fue reabierto la Garita de San Ysidro, en la frontera Tijuana-San Diego, la más transitada del mundo.

► El ejercicio del cierre programado para este jueves se prolongó por más tiempo, y fue en la totalidad de sus accesos vehiculares (normal,

Senri y Ready Line), así como peatonal.

► Personal estadounidense removió las barricadas de púas para abrir más puertas de acceso, algunas de las que fueron cerradas en días pasados, en tanto que la vigilancia por aire continúa de lado estadounidense. / PÁGINA 2

Amaga Trump cerrar puentes

► ...Y declara Tijuana crisis humanitaria ◀

Teme EU perder control ante oleada migratoria en la frontera

Ciudad de México
Reforma / Universal

El presidente Donald Trump amenazó ayer con cerrar la frontera de Estados Unidos con México para impedir la entrada de miles de centroamericanos.

"Si vemos que esto alcanza un nivel en el que vamos a perder el control o en el que las personas empezarán a resultar heridas, cerraremos el ingreso al país durante un tiempo hasta que podamos tenerlo bajo control", señaló.

En su residencia de Palm Beach, donde pasó el Día de Acción de Gracias, aclaró que su advertencia afectaría a toda la frontera, lo que perjudicaría también a las exportaciones e importaciones.

El aviso forma parte de su discurso antimigrante, que se intensificó ante las elecciones



■ **PRESIÓN.** Migrantes centroamericanos se apostaron en la garita peatonal El Chaparral, cerca de Tijuana, con la intención de conocer las posibilidades reales de ingresar a Estados Unidos, previa solicitud de asilo.

legislativas del pasado 6 de noviembre, y que incluyó el envío de 5 mil 800 soldados con el objetivo de reforzar la seguridad en la frontera.

También autorizó a las Fuerzas Armadas a utilizar la fuerza en caso de que sea necesario.

"Si tienen que hacerlo, van a usar una fuerza letal. He dado el visto bueno, espero que no tengan que hacerlo", señaló.

Por otra parte, Trump no descartó la posibilidad de un cierre parcial de su gobierno a inicios del próximo mes por la negativa del Congreso a autorizar el financiamiento para el muro fronterizo.

"¿Podría haber un cierre? Ciertamente que sí sería por la seguridad fronteriza, de la cual el muro es una parte", expresó.

El mes pasado, afirmó, que en la caravana viajaban perso-

nas peligrosas, un argumento que volvió a utilizar ayer para atacar a los migrantes.

"Uno le habla a estas personas y ellos comienzan una pelea. No quiero eso en este país", aseguró.

Asimismo, destacó que en Tijuana la gente recibió a los migrantes "con los brazos abiertos", pero ahora, afirmó, "se están volviendo locos para sacarlos de la ciudad porque están pasando cosas malas".

CLAMAN AYUDA

Con fundamento en las leyes mexicanas de Migración y sobre Refugiados, protección complementaria y asilo político, el alcalde Juan Manuel Gastélum declaró una crisis humanitaria y convocó a organismos internacionales para poder hacer frente a esta situación.

En un comunicado, el presidente municipal hizo un reclamo a la Secretaría de Gobernación porque ha dejado sola a la ciudad en el tema de la Caravana Migratoria; le reprochó su nulo apoyo.

EN RED
elmanana.com

ATLANTA NUEVA ORLEANS

17 31

Ligan 10 triunfos

► Drew Brees lanzó cuatro pases de anotación y los Santos de Nueva Orleans doblegaron 31-17 a los Halcones de Atlanta, para hilvanar su décima victoria consecutiva.

WASHINGTON DALLAS

23 31

Vaqueros ya es LÍDER

► Con brillante actuación de Dak Prescott, Dallas venció a Pieleros de Washington en juego del Día de Acción de Gracias y ya lidera el Este de la NFC.

DEPORTES

VIDEO
elmanana.com

Arranca 'Black Friday' en McAllen... en jueves

► La tarde de ayer jueves, en punto de las 17:00 horas, algunos establecimientos en la ciudad de McAllen dieron inicio a las tradicionales ventas del Viernes Negro ('Black Friday'). / TEXAS

EL MANANA / Carlos Espinella

Gobernadores se niegan a 'someterse'

Panistas rechazan ante AMLO ser 'meros invitados' bajo coordinadores estatales

Ciudad de México
Agencia SUN

Los gobernadores del Partido Acción Nacional (PAN) calificaron de "inaceptable" que en materia de seguridad se les pretenda "supeditar" bajo la figura de los llamados "coordinadores estatales" impulsados por el próximo gobierno federal, medida con la que quedarían, junto con los fiscales locales, solamente como "meros invitados".

Los 12 gobernadores firman-

tes señalaron que lo anterior no nada más pone en riesgo objetivos claros en la materia, sino que resulta "inconcebible" que sea una solución de fondo al problema de la inseguridad y de la delincuencia que se vive en el país, "sin la concurrencia efectiva" de los gobiernos estatales.

En una carta dirigida al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirmaron que la colaboración no debe ser vista como "sometimiento de los órdenes locales", sino que se debe incluir a quienes legítimamente y legalmente fueron elegidos para gobernar.

"No se impone desde el centro. El país se construye de abajo

hacia arriba, desde el espacio local. Resolver los problemas requiere conocimiento del territorio, cercanía de la población y atención a las peculiaridades de cada región. Las prioridades regionales deben definirse de manera conjunta, considerando las condiciones peculiares de cada entidad federativa", manifestaron en un desplegado.

Aseguraron que la colaboración en materia de seguridad debe ser abordada bajo una óptica "estrictamente institucional", además de "blindarla" de componentes y "fines políticos electorales".

La carta fue signada por los gobernadores de Aguascalientes,

Martín Orozco Sandoval; de Baja California, Francisco Vega de la Madrid; de Baja California Sur, Carlos Mendoza Davis; Chihuahua, Javier Corral Jurado; Durango, José Rosas Aispuro; Guanajuato, Diego Sinhúe Rodríguez; Nayarit, Antonio Echevarría García; Puebla, Antonio Galí Fayad; Querétaro, Francisco Domínguez Servián; Quintana Roo, Carlos Joaquín González; Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, y Yucatán, Mauricio Vila Dosal.



9771870230002